
莫让年轻演员在茫茫演艺之海迷失
演员是个正被毁掉的行业吗？ 若

是， 为何我们依旧有秦怡、 李雪健、
濮存昕等一批 “德 艺 双 馨 ” 的 艺 术

家？ 他们用近乎一生的努力维护着这

个职业的神圣。 影视圈是条正在变得

浑浊的河流吗？ 若不是， 为何这个圈

子里每天都有与金钱或利益相关的纷

争与骗局发生？ 《电影产业促进法》
正式实施后， 首批 326 家影院瞒报票

房被处罚； 电视剧行业又有新品荣登

“百亿网播量” 俱乐部， 假数据覆盖

的何止 7 亿网民、 13 亿人口。
中共中央办公厅日前印发的 《中

国文联深化改革方案》 引发业界热切

关注。 在 《方案》 提出的 40 多项具

体措施中， “建立健全文艺从业人员

道德监督机制， 加强文艺界行业自律和

行风建设”， 成为舆论中的高频语句。
中国文艺评论家协会副主席毛时安

希望业界以极大的清醒来看待当前文艺

界尤其是影视圈出现的种种乱象， “这
个行当年轻的从业者其实跟我们的娃娃

是一回事”。 孩子 “三岁看到老”， 小苗

儿扶正了才会有参天大树拔地而起， 影

视 圈 的 年 轻 人 亦 复 如 是 。 毛 时 安 说 ：
“我们今天用尖锐的语言来批评某些被

资本异化的艺术之心， 是希望他们在事

业起步阶段就能摆正位置， 不至于在茫

茫演艺之海中迷失了航向， 驶往一条自

己 无 法 把 控 的 未 知 暗 流 。 ” 当 谨 记 ，
“德艺双馨 ” 才应是演员的人格之本 、
事业之基。

造梦艺术沦为造假行当，
是“德”出了问题

从评论家、 编剧、 导演、 演员到两

会代表委员， 行业内外越来越多人已关

注到影视行业的造假现象。 去年 11 月，
本报推出 “影视片场怪象 ‘现形记 ’”
系列报道， 就曾掀开影视行业华丽的外

衣 ， 揭露部分 演 员 所 趟 入 的 错 误 河

流。 不到半年时间， 对演员、 影视圈

的讨伐声日盛， 千言万语可汇作一个

关键词———造假。
演员演戏造假：中景远景用替身，

背影用替身， 台词靠配音， 替身演全

场，演员成“脸员”；后期制作“协助”造
假：当逐利的演员奔波于各种“通告”
间无暇演戏，他们丢下的烂摊子，全靠

后期忙抠图，忙拼贴，用几张正面特写

复制粘贴凑满全剧； 营销数据造假更

猖獗：收视率、网播量、微博热搜，漂亮

的报表全靠营 销 公 司 一 站 式 “买 买

买 ”。 连 环 效 应 下 ， “横 店 许 多 片 场

98%的演员使用替身”“流量明星的身

价已正式步入‘2 亿元时代’”，编剧宋

方金抛出的惊人数字显得不足为奇。
茛 下转第二版

天一阁：
源长垂远 藏久尤难
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科技创新制度创新要协同配套两翼齐飞
上海市科学技术奖励大会举行，共授奖265项（人） 应勇主持，殷一璀吴志明尹弘出席

韩正：始终咬住建设具有全球影响力的科技创新中心这个奋斗目标，
牢牢把握加快建设张江综合性国家科学中心这个核心任务

本报讯 上海市科学技术奖励大会

昨天下午举行， 隆重表彰在上海科技创

新中作出突出贡献的科技工作者。 市委

书记韩正强调，科技改变世界，创新成就

未来， 上海要进一步贯彻落实以习近平

同志为核心的党中央对上海工 作 的 要

求， 始终咬住建设具有全球影响力的科

技创新中心这个奋斗目标， 牢牢把握加

快建设张江综合性国家科学中心这个核

心任务， 着力抓好体制机制创新关键举

措， 注重集聚用好人才第一资源。 广大

科技工作者要勇担科技强国、 勇攀科技

创新高峰的历史重任， 为上海继续当好

全国改革开放排头兵、 创新发展先行者

作出更大贡献。
市委副书记、 市长应勇主持大会。

市领导殷一璀、 吴志明、 尹弘、 徐泽洲

出席， 市委常委、 常务副市长周波宣读

表彰决定。 市领导为获奖代表颁奖， 向

受到表彰的集体和个人表示热烈祝贺，
向全市广大科技工作者致以崇高敬意，
向所有关心、 支持和参与上海科技创新

发展的海内外朋友表示衷心感谢。

韩正指出， 习近平总书记要求上海

努力在推进科技创新、 实施创新驱动发

展战略方面走在全国前头、 走到世界前

列， 加快向具有全球影响力的科技创新

中心进军， 为上海科技与经济发展指明

了前进方向。 我们全面谋划科技创新中

心建设的规划战略， 全面启动张江综合

性国家科学中心建设， 着力推进科技管

理制度创新， 创新和完善人才体制机制

和政策， 一批重大科技基础设施相继建

成或落户上海， 科技创新中心 “四梁八

柱” 正在加快构筑， 上海迈入以科创中

心建设为载体的创新驱动发展新时期。
上海科研机构集中、 科技人才众多、 科

技力量雄厚， 经济发展质量效益好， 产

业水平和能级高 ， 我们有能力 、 有 信

心、 有责任， 不断在推进科技创新中心

建设上有新作为。
“全市团结一心、 形成合力， 把力

量凝聚到加快建设具有全球影响力的科

技创新中心上来。” 韩正指出， 广大科

技工作者要发挥主力军作用， 走在科创

中心建设前列， 把握具有全球影响力的

要求， 对标国际领先水平和世界一流标

准， 主动抢占世界科技创新前沿， 勇攀

科技研发高峰。 要面向经济社会发展主

战场， 把上海建成科技创新和科技成果

转化应用的高地， 率先走出创新驱动发

展新路， 代表国家参与全球科技与经济

的合作与竞争。 建设世界级的张江综合

性国家科学中心， 是上海科创中心的旗帜

和标杆， 必须只争朝夕、 集中精力， 迅速

提高集中度和显示度。 要以国际眼光、 开

放胸怀、 更大气魄， 激励和推动体现国家

战略的大科学装置、 大科学研究中心、 公

共服务平台和各方面创新资源向张江聚

焦， 依托重大科技基础设施群筹划引进建

设国家实验室， 构建开放共享的协同创新

网络。
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本 报 讯
市 委 书 记 韩

正， 市委副书

记、 市长应勇

昨天上午会见

了上海市老干

部工作先进集

体和先进个人

代表。
市领导与

受到表彰的全

市老干部工作

先进集体和先

进个人代表亲

切握手。 韩正

代 表 市 委 、市

人大、市政府、
市政协， 向大

家表示热烈祝

贺， 向全市老

干部和老干部

工作者致以崇

高敬意和诚挚

问候。他说，老
干部是党和国

家 的 宝 贵 财

富， 他们对党

忠诚， 不忘初

心， 是党执政

兴国的重要资

源， 是推进中

国特色社会主

义伟大事业的

重 要 力 量 。上

海改革发展所

取 得 的 成 绩 ，
是一代一代薪

火相传、 奠定

的 坚 实 基 础 。
做 好 老 干 部

工 作 ，是 我 们

光 荣 的 政 治

责 任 ，我 们 要

认 真 贯 彻 落

实习近平总书

记的重要指示

精神， 用心用

情做好老干部

工作， 生活上

要照顾， 政治

上要关心，好做法要坚持和完善。希望

大家牢固树立“四个意识”，充分尊重

关心老干部，认真落实各项政策，推动

老干部工作再上新台阶。
市委副书记、市委秘书长尹弘，市

委常委、组织部部长徐泽洲参加会见。
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本报讯 上海市

市长应勇昨天在衡山

宾馆分别会见了沙特

亲王、 沙特基础工业

公司董事长萨乌德 ，
上海市市长国际企业

家咨询会议前主席 、
美国史带公司董事长

兼首席执行官格林伯

格， 美国铁狮门公司

总裁兼首席执行官徐

瑞柏。
应勇说， 上海作

为中国改革开放的前

沿和经济中心城市 ，
正按照中央要求， 进

一步深化上海自贸试

验区建设， 努力把上

海自贸试验区建设成

为 开 放 和 创 新 融 为

一 体 的 综 合 改 革 试

验 区 ， 服 务 国 家

“一 带 一 路 ” 建 设 、
推 动 市 场 主 体 走 出

去的桥头堡，
茛 下转第二版

■ 《中国文联深化改革方案》引发热切关注，业内人士重提李
雪健的喟叹：“千千万万的受众想从影视剧里得到一些东西， 或温
暖的，或发人思考的。而我们该何等的认真，何等的努力，才对得起
观众的期待！”

建成科技创新和成果转化应用的高地
要面向经济社会发展主战场， 把上海建成科技创新

和科技成果转化应用的高地， 率先走出创新驱动发展新
路， 代表国家参与全球科技与经济的合作与竞争。 建设
世界级的张江综合性国家科学中心， 是上海科创中心的
旗帜和标杆， 必须只争朝夕、 集中精力， 迅速提高集中
度和显示度

大胆革除制约创新发展体制机制弊端
要突破影响科技创新及其成果产业化的体制机制瓶

颈， 建立健全符合科技创新与经济发展规律的资源配置
方式。 要切实转变政府职能， 尊重市场经济规律、 尊重
科技创新规律， 大胆革除一切制约创新发展的体制机制
弊端， 彻底改变一切束缚创新创造手脚的管理方式， 深
入推进科技领域简政放权、 放管结合、 优化服务的改革

“十三五”开局，上海科技交出亮眼答卷 科创路上，千里马竞相奔腾
聚焦最新揭晓的上海科技奖

同一年度首次评选出两项特等奖、近60%项目由多个单位合作完成、70%以上获奖项目得到政府科技计

划资助……这些具有说服力的数字，让2016年度上海市科技奖榜单“成色”十足

两年前，上海市科技奖励大会首设青年科技杰出贡献奖，今年共有10位年轻人获得这项

殊荣，他们中最“年长”的今年刚满46岁，最年轻的35岁，平均年龄42岁

让秩序走进每位交通参与者心中

交通违法大整治开展一周年之际，上海新修订的道路交通管理条例即将实施。
回首过去一年，这座车轮上的城市———

3月25日起，新修订的《上海市道

路交通管理条例》正式实施。引人注目

的是 ，新 《条例 》中 ，以 往 一 系 列 游 走

于违法边缘的 不 规 范 驾 驶 行 为 均 被

纳入罚则。作为交通参与者，你，准备

好了吗？
上海早已进入车轮上的时代。新

时代对驾驶者的要求， 不仅是行为上

的惯性，更包括观念上的改变。过去一

年， 上海全市范围开展交通违法大整

治，整治的目标是有序、畅通的交通环

境，整治的根本在于正风气。新《条例》
的制定， 梳理了整治过程中发现的问

题，提炼了整治过程中涌现的经验；新
《条例》的执行，将对整治的效果进行

直接而长期的巩固与检验。

严格执法的交警成了标杆

改变既有价值观的压力， 首先在

交警内部传递。在过去一年的交通违法

大整治中，上海大规模大力度地向公众

宣传以严格执法为特点的优秀交警。
黄玉琳，53岁， 来自黄浦区的交警。

长久以来， 老黄尽职敬业、 铁面无私。
2013年至2015年， 他的执法数据连续三

年在黄浦交警支队名列前三；去年1月至

今，排名第一，而且没有一起有责投诉。
老黄上一回出名还是在2013年。当

年1月15日的上班早高峰，一名中年女子

在九江路—山东中路路口罔顾红灯横穿

马路。他两次劝阻，女子骂他“神经病”。
他开出罚单，女子回他“没有钱”，并伸手

推搡。最终，该女子因阻碍执行公务被处

行政拘留七天。
事后， 本报记者对黄玉琳作了专访。当

时，老黄说，人民广场附近人流密集，行人交

通违法几成常态。有些公司白领对交警爱搭

不理，或者干脆说“没有钱”，更有行人故意

将闯红灯的5元罚款丢在地上。一天下来，交
警的腰都痛了，更谈不上法律的尊严。

过 去 一 年 的 交 通 违 法 大 整 治 期

间，交警的严格执法得到了有力支持。
老黄的很多同事备受鼓舞。 孙滔，45
岁，来自普陀区的交警。整治期间，他

共查处违法行为1.6万余起，名列支队

首位，荣立个人三等功。
茛 下转第五版

历时一年的交通违法大整治行动，上海推出了以严格执

法为特点的优秀交警典型。此举大力彰扬尽忠职守、做好执

法本位观念，激励交警动真碰硬，赢得各界交口称赞。
对于城市交通而言，它的面貌取决于每一位交警、辅警

和交通参与者的行动，取决于每一个人的价值观。有什么样

的价值观，就有什么样的人心，就会有什么样的社会风气。
新《条例》来了。有人说，开车难了。但每位交通参与者应

当意识到，城市交通是一种公共资源，享受越多，责任也越

大。因此，在我们取捷径、图方便的时候，是否应该考虑一下，
尊重规则、方便他人，才能真正给自己带来方便。

过去一年， 上海大力度开展交通违法行为整治行动，在
这座城市树立起守法观念，正了风气赢了人心。但上海是一

座人口密集的超大型城市，交通管理没有最严、只有更严。
只要每一位交通参与者牢固树立法治理念，让适应时代

的新观念根植心中，我们就可以对上海这座城市的交通秩序

抱以充分的信心。

树法治理念 扬良好风气

短评

上海警方在交通管理中采取教育宣传与严格执法并重。图为闵行交警给小朋友上交通安全课。
本报记者 赵立荣摄

■本报首席记者 王彦
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申城治河
立下“军令状”
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